

株式会社エフエムなかそらち番組審議会 議事録

1. 開催年月日 令和 7年 3月 31日(月)

2. 開催場所 滝川市まちづくりセンター『みんくる』

3. 審議委員 委員数 7名

【出席 2名】 委員長:田中 一徳

委員:深瀬 朝美

【レポート提出 5名】 委員:宮森 彩衣果、川口 裕史、前田 綾子、大野 重定、笠原 直巳

【放送事業者側出席者】 山口 清悦、めい

4. 議題 番組審議『PC-NAVIGATOR』

毎週金曜日 本放送 21:00~22:00/毎週水曜日 再放送 11:00~12:00

5. 議事の概要 番組審議委員の該当番組に対する意見聴取

6. 審議(議事)の内容

- ・数年前にも審議した際もとても好印象だったが、今回も変わらず好印象だった。
- ・冒頭の番組紹介のほか、各種コーナーを設けていることでメリハリもあり、曲の紹介も詳しく行っている、趣味のためにはお金を惜しまないというマニアックな内容ながらも、よくまとまっていて全体的に完成度の高い、好感度の高い番組だった。
- ・新型のスマートフォンから JR の通販サイトの話まで、かなり細かいところまでチェックしていて、時間をかけて、きちんと証拠も取りながら番組を組み立てているという印象を受けた。
- ・録音放送の回では、若干のトラブルがありながらも特に慌てることなく、冷静に対応されていた点も良かった。
- ・個人的には尾崎亜美の選曲が良かった。
- ・オンラインカジノや詐欺への注意喚起もあり、内容を発展させたメッセージを感じた。
- ・自分は個人 PC 制作もするので、新型の CPU やグラフィックボードなどパーツの話題も聴いてみたい。あまり一般的な内容ではないかと思うが、このほかにも専門性のあるマニアックな番組は多いので、入門編・マニア編など切り替えをしてコンテンツとして取り上げてみてみてもいいのではないかと。
- ・いずれにしても完成度の高い番組なので、パーソナリティーのやり方次第でいかようにも変えていけるのではないかと思った。
- ・オープニングの音楽や番組への入りのアナウンスがさわやか。天気の話をしているのがとても良いと思う。
- ・声をはっきりしている。クリアで聞きやすい。PC 用語を聞き取れない人にとっては、より聞き取りやすい声であるか、言葉の誤差なく聞き取れるかが大切だと思うのでとても良いと思う。

・どのような曲であるか、アーティスト名や曲名など紹介されているのがよい、曲の背景が分かったほうが聞いていて楽しいと感じた。

・流行歌ではない曲を流しているのが個人的に好みだった。

・コーナーの合間で流れる「PC NAVIGATOR」のサウンドロゴ、番組感があってよかった。

・トレインシュミレーターの話、そんな面白いものが販売されるのかと単純に驚いたし面白い情報だと思った。日常生活を送っているだけではそんな情報は聞かないので、自分の趣味と全く違うラジオを聴くメリットの一つだと思った。

・PCトークだけではなくて、リスナーさんからのメールの紹介など世間話を取り込んでいるので、PC話に聞き疲れなくてよい。

・最後にインターネットを通じた犯罪の防犯の呼びかけがあり、ニュースなど色々なメディアが繰り返し同じ呼びかけを行うことは大切だなと感じた。

・気になった点として、IT インフォメーション コーナーについて、商品の紹介をしているが、詳しくない人にとっては、なんの事なのかさっぱりわからないので、最初に商品のジャンル(ゲーミングスマホであるという事)を説明したほうがよいと思った。

・専門用語が多すぎるので、ラジオを聴きながら見られる参考資料みたいなものがほしいと感じた。例えば SNS で紹介する商品などの資料を載せておくなど。

・専門的な話が好きな人にとっては楽しいと思うので好みの問題だとは思いますが、聴覚情報だけでは話についていけなくなる時、集中力切れる時が多々ある。

・最初にタイムスケジュールをアナウンスしてくれるので、今日の内容と時間が分かるのが良い。

・声が聴きやすく話すスピードなどもちょうど良い。

・さすが長寿番組という感じで、コーナー構成も大変しっかりしている。コーナー切り替え時のサウンドロゴも良かった。

・番組によってはネットでさらっと調べましたという感じの情報を流す番組もあるが、この番組は知識の豊富さを感じる。

・コーナーから曲、曲からコーナーへの切り替えが上手だと感じた。

・当日使用するアーティストの曲をBGMとしても使用するなど、番組全体に一体感があって良かった。

・番組中ずっと同じアーティストの曲をかけるので、もう少しアーティスト紹介が詳しいと、曲にも興味を持てた。

・すでにコアなファンが付いている番組なのと思うが、全く詳しくない人間も興味を持てるよう、入門編的なプチコーナーを設けてはどうか。

・OP 曲、サウンドロゴがあったり、ちゃんとしている印象。最初の番組紹介もしっかりしている、番組内容の説明もありよかった。

・Windows の起動音の話、アレクサの話、オンラインカジノの話など、興味深い内容が多かった。

・特殊詐欺、防犯について、きちんとした情報、予防策の説明があり、ちゃんと勉強になった。

・選曲がよかった。尾崎亜美も素敵。

・こういう情報は入れるべきということとちゃんと入れ込み、紹介する情報も事前に調べて正しい役立つ情報を教えてください、話のテンポも良く聴きやすく、とても素敵な番組だった。

・番組タイトルが PC に興味がない人には関心を持たれないものなので、タイトルを変えて、もっと幅広い情報を紹介する番組にしても良いのではないかと考えた。

・全体的に好印象の、素敵な番組でした。

・大変楽しく聴けた。非常に洗練された番組でDJさんが 1 時間、1 時間しっかり準備、計画し放送しているのが伝わる番組だった。

・オープニングでタイムスケジュールを発信することにより、今日はどんな話が聴けるのか、興味の有無や聴く姿勢などリスナーにとっても準備が出来てよかった。

・PC やスマートフォンをはじめ電子機器の説明がとても詳細かつ丁寧で解りやすかった。

・膨大な情報量からの確かな情報を抜粋し、ご自身の経験を通して伝えていたので、親近感が湧き引きつけられた。

・音楽の使い方も絶妙で、場面の転換や曲のエピソードを話すことによりプログラムの変化が感じられ飽きずに聴くことが出来た。

・ハプニングが起きても動じることなく冷静に対処されていた。強いて言えばその時に茶目っ気(ユーモア)がもう少しあればPC と人の対比になり、とても人間臭いDJ が伝えるPC の番組になると思った。

・非の打ち所がない番組でした。

・PC、IT 系が苦手なため、内容を理解することは難しかったが、声が聴きとりやすく、曲のセレクトも含め雰囲気がとてもよく、心地よく聞くことができた。

・オンラインカジノの話題について、自分自身もなぜのめり込む人がいるのかや、その危険性などについて疑問や関心があったので、そのあたりの見解や注意喚起など、特に興味を持って聴くことができた。

・パソコン関係だけでなく、新しいスマートフォン端末機能のお話やアレクサプラスについての紹介など、進化するデジタル時代の背景に沿った内容になっていて、パソコンを持たない方でも有益な情報を得ることができる番組だと思った。

・特にオンラインカジノの話はどこか遠い、自分と関係のないものだと思っていましたが、周りで起こりえるかもしれない身近な出来事なのだと実感することができた。豆知識として紹介されていたが、依存症になりやすいことや気付かないうちに犯罪になる可能性など、知識を広げてくれるだけでなく注意喚起も兼ねており、今は小学生からスマホを持つ時代なので、学校や家庭内でも共有できる内容になっている点が良かった。

・機械に詳しくないリスナーには、少々難しく感じる話題もあるのではないかと考えたが、合間に曲がはさまれていたり、豆知識のコーナーが設けられていたり、わからないからと構えることなく、楽しみながら聴ける工夫がされているところも良かった。

(その他意見)

7. 審議機関の答申または意見に対して取った措置

番組担当者に通知

8. 意見概要の公表

弊社ホームページ及び番組内にて公表